

Granada Hoy

www.gradahoy.com

El policía acusado del crimen de la abogada **Rosa Cobo** salió ayer de la prisión para efectuar un registro de su domicilio en busca de pruebas **P12**



La revolución juvenil del musical **'Grease'**, con su desfile de tupés, cuero y vestidos de colores, llega al Palacio de Congresos con tres funciones **P48**

9 Y 40-41 AUDITORÍA DEL SISTEMA FINANCIERO

La banca necesita 53.745 millones

- Bankia requiere para sanearse 24.700 y Unicaja aprueba con nota
- El grupo de CajaGranada emprende un plan para captar 1.000 millones

10 MOVILIZACIÓN CONTRA LOS AJUSTES EN LA UNIVERSIDAD

La Plataforma contra los Recortes se encierra en el Hospital Real

- Quieren boicotear la apertura oficial del curso

11 LA DEUDA SUPERA LOS 100 MILLONES

La UGR recibe 5,5 millones de la Junta para pagos urgentes

6-7 Y 28-29 INUNDACIONES EN EL LITORAL ANDALUZ



Automóviles arrastrados por las aguas en Villanueva del Rosario (Málaga).

- Una mujer muere en Álora y hay otros cuatro fallecidos en Murcia por el temporal
- Carreteras cortadas y cientos de evacuados en toda Andalucía oriental

Caos y destrucción en Málaga y Almería

DANIEL PÉREZ / EFE

HOY CON SU DIARIO
 ➔ ¡QUÉ ME DICES!
GRATIS

Y MAÑANA
 ➔ DIEZ MINUTOS
GRATIS

TELMA Y JAIME

HOY
 ➔ COLECCIÓN PLUMAS
 Llévese la "pluma minimalista"

1,50€

Las lluvias provocan en Granada un centenar de incidencias

- El colegio Parque Nueva Granada, desalojado por la caída de una parte del techo



En algunas zonas el agua subió hasta medio metro. MIGUEL ÁNGEL MOLINA / EFE

Granada

Encierro en el Hospital Real y plan para boicotear la apertura del curso

La Asamblea ratificó ayer el encierro en el Hospital Real hasta el próximo día 1

Belén Rico / GRANADA

La Plataforma contra los recortes en la Universidad de Granada acordó ayer en asamblea secundar el encierro en el Rectorado que se prolongará hasta el 1 de octubre, cuando se celebran los actos de apertura del curso universitario. El objetivo de este encierro es tanto mostrar la disconformidad de profesores, alumnos y el personal de administración y servicios con el decreto que suponen "el desmantelamiento del sistema público de Educación Superior" y también que no se celebre el acto del próximo lunes de inauguración oficial del curso académico 2012-2013.

Representantes de los tres sectores que integran la plataforma permanecerán concentrados en el Crucero del Hospital Real, donde ayer se celebró la asamblea a las diez de la mañana.

La iniciativa, propuesta por los seis sindicatos que integran el Comité de Empresa y la Junta de Personal de los empleados de administración y servicios, ha contado con la ratificación de profesorado y estudiantes, según informó ayer Manuel Hidalgo, secretario del CTA.

La asamblea también aprobó ayer realizar otras marchas y otras medidas de presión, como

una concentración a las 9:30 en la puerta de la Facultad de Derecho, de donde tiene previsto partir la procesión cívico-académica hasta el Rectorado para celebrar a las 11:00 el acto de apertura. Hidalgo explica que está previsto que las personas concentradas acompañen a la comitiva y que finalmente esa celebración oficial no se celebre.

El Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT) solicitó el jueves por escrito al rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, que suspenda esos actos ante el "creciente malestar" de la comunidad universitaria.

El sindicato explica en una nota que debido a las recientes medidas gubernamentales, y teniendo en cuenta la previsible conflictividad y posibles molestias ocasionadas por los actos de protesta previstos para el día 1 de octubre en la UGR, "instamos al rector a que suspenda todas las actividades institucionales previstas para ese día". En su lugar, piden que se celebre una asamblea abierta con todos los sectores de la Universidad de Granada.

En la Asamblea que se celebró ayer también se ratificó el manifiesto contra los recortes que puede leerse en la web xurl.es/manifiestougr. Ese será



El encierro se desarrollará hasta el próximo lunes en el Crucero del Hospital Real.

LUCÍA RIVAS



La asamblea se celebró ayer en el Hospital Real a las 10:00 horas.

MARÍA DE LA CRUZ

el texto que la plataforma presente al rector en el próximo claustro extraordinario del día 5 de octubre.

Además, las más de 350 personas que se reunieron ayer en el rectorado también harán un próximo encierro el día 10 de octubre en la Facultad de Filosofía y Letras, un día antes de la convocatoria oficial de huelga de Educación.

La Asamblea, que volverá a reunirse el próximo día 8 a las 19:00 horas en el complejo Triunfo, ha valorado como "altamente positivo" el balance de esta semana de actos informativos y de protestas, según fuentes de la portavocía de estudiantes. Allí se valorará también la posibilidad de realizar finalmente el paro académico que se barajó la semana pasada.

El PSOE cree que 3.000 alumnos pueden dejar sus grados por impago

Los socialistas calculan subidas de tasas en primera matrícula de entre 300 a 400 euros

Europa Press / GRANADA

Más de 3.000 estudiantes podrían abandonar sus estudios este curso en la Universidad de Granada por no poder afrontar el incremento de las tasas o por perder la propia matrícula, según afirmó ayer la secretaria de Educación y Universidad del PSOE de Granada, Beatriz Ruiz Quintela, quien precisó que las medidas decretadas por el Gobierno central están provocando en algunos casos subidas en pri-

mera matrícula que oscilan entre los 300 y los 400 euros, si bien las asignaturas de segunda matrícula o de tercera pueden alcanzar incrementos de hasta el 200%.

"Tenemos las tasas universitarias más caras que nunca y además se está criminalizando a los estudiantes repetidores", criticó Ruiz Quintela, quien lamentó el "nefasto impacto" que está provocando el conocido como 'decreto Wert' con recortes en educación de hasta 3.000 millones de euros. En el ámbito universitario, el Real Decreto 14/2012 supone nuevas horquillas económicas para el establecimiento

del precio de las tasas que sustituyen como baremo a la subida del IPC, pero también recortes en becas, medidas contra el profesorado y reformas que inciden sobre titulaciones que ven peligrar su futuro, explicó.

Ruiz Quintela destacó sin embargo el esfuerzo de la Universidad de Granada por amortiguar al máximo los efectos de los recortes e ilustró en este sentido, mediante los correspondientes resguardos, diferencias de hasta 500 euros en los costes de matrícula para carreras similares en las universidades de Granada y la Complutense de Madrid.



Interior de una de las bibliotecas de las facultades granadinas.

G.H.

La UGR recibe de la Junta 5,5 millones para hacer frente a los pagos urgentes

El gerente considera "totalmente insuficiente" esa cantidad y propone que se inscriba a algunas empresas en el Plan de Pago Urgente a Proveedores y en el Fondo de Liquidez

Belén Rico / GRANADA

La Junta de Andalucía y las universidades públicas de la comunidad acordaron este jueves en una reunión en Sevilla articular un "pago inmediato" de 25 millones de euros para garantizar el "normal funcionamiento" de las academias en este inicio del curso 2012-2013. De esa cantidad, a la Universidad de Granada le ha correspondido una partida de 5,5 millones de euros, una cantidad que considera "absolutamente insuficiente" para hacer frente a los más de 100 millones que le adeuda la institución autonómica.

Así, manifestó ayer su gerente, Andrés Navarro, quien matizó que la Universidad "valora muy positivamente" la medida, "sobre todo en las circunstancias actua-



La Universidad considera que la cuantía recibida es "insuficiente".

G.H.

100

MILLONES

Superior a esa cuantía es la deuda que la Junta de Andalucía tiene contraída con la UGR en la actualidad

les", pero que la situación es insostenible. "Llevamos años anticipando dinero de nuestros recursos propios para que no se paralice la investigación, para los proyectos en el extranjero, becas Erasmus... pero no podemos seguir a este ritmo con nuestros fondos".

Por lo pronto, esa cantidad "se destinará a evitar que se paralice la investigación a pagos a proveedores, con preeminencia de las pequeñas y medianas empresas".

Según informó la Junta mediante un comunicado, la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, en la reunión mantenida el jueves entre los gerentes de las instituciones académicas, el secre-

Un Plan de Tesorería Estable y no insostenible

La semana pasada las universidades andaluzas pidieron a la Junta de Andalucía "un plan de tesorería estable para garantizar el servicio público formativo y de investigación" que vienen prestando. En un comunicado señalaron que "las transferencias realizadas por la Junta sólo alcanzaron el 60% de las previstas". Y se matiza que las universidades "han gestionado correctamente las dotaciones incluidas en los Presupuestos de la Junta" pero que los retrasos han causado esta "tesorería insostenible".

tario general de Universidades, Francisco Triguero, y el vicepresidente de Hacienda, José de Haro, ambas partes acordaron establecer "de forma inmediata" este pago para poder empezar el curso con "normalidad" y atendiendo a las "necesidades más perentorias", tal y como habían reclamado los rectores.

En concreto, el ingreso de los 5,5 millones de euros se hará efectivo a principios de la semana que viene, según las informaciones de las que dispone el gerente de la UGR, que realizó una propuesta alternativa a la Junta para intentar solventar la situación asfixiante que atraviesa la institución académica.

"La propuesta que hice yo tanto como gerente de la UGR como catedrático de Economía fue que

la Junta inscriba en la nómina de beneficiarios del Plan de Pago Urgente a Proveedores así como del Fondo de Liquidez Autonómico a algunas de las empresas a las que adeuda dinero la Universidad de Granada", explicó Navarro, quien aclaró que se priorizaría a los proveedores que tengan más antigüedad o que atraviesen una situación más crítica.

Este equipo técnico constituido para la del jueves, no obstante, seguirá trabajando en las próximas semanas para seguir buscando "soluciones" que permitan aliviar las tensiones de tesorería por las que atraviesan las universidades. Hasta la fecha, la Junta tiene contraída una deuda con las diez universidades de la comunidad que supera los 800 millones de euros.

El Consistorio pide medidas contra la caída de árboles por el Metro

La Junta responde que los ejemplares perdidos tenían problemas de raíces

Europa Press / GRANADA

El Ayuntamiento de Granada ha reclamado a la Delegación de Fomento, Vivienda, Turismo y Comercio de la Junta que "adopte medidas" para preservar la seguridad en el tramo Villarejo-Méndez Núñez de las obras del Metro ante la caída de árboles debido a la demolición del pavimento que había sobre las raíces y que ha afectado a su estabilidad.

En la carta, el concejal de Medio Ambiente, Salud y Mantenimiento, Juan Antonio Mérida, explica que ha sido informado de que en la noche del jueves se descalzó y precipitó al suelo un olmo de la Avenida Andaluces.

"En el día de hoy han observado que a otros siete ejemplares podría sucederle lo mismo, habiéndose procedido a su apuntalamiento. La causa de estos hechos ha sido motivada por la demolición del pavimento existente sobre las raíces de estos árboles afectando de forma fundamental a su estabilidad", añade el texto.

El edil concluye solicitando al delegado provincial de Fomento, Manuel Morales, que adopte todas las medidas necesarias tendientes a preservar la seguridad de personas y bienes.

La Junta de Andalucía ha salido al paso de estas acusaciones afirmando que la caída de un olmo en el entorno de las obras del Metro, en el tramo Villarejo-Méndez Núñez, al que ha aludido este viernes el Ayuntamiento de Granada, "no ha ocasionado daños materiales ni personales" y "obedece a un mal enraizamiento" del árbol, el cual "presentaba ya un mal estado previo a las obras".

Buscan a cinco personas por estafas a mayores con los timos de la estampita y el tocomocho

Los estafadores consiguieron hacerse con 7.800 euros en Salobreña y Churriana de la Vega

R. G. / GRANADA

La Guardia Civil busca a tres estafadores que consiguieron hacerse con 4.800 euros mediante el timo de la estampita en Salobreña y a

otras dos personas que consiguieron 3.000 euros con el timo del tocomocho en Churriana de la Vega, tras engañar a una mujer de 69 y a un hombre de 82.

En el caso de Salobreña los tres estafadores eran un hombre de entre 40 y 50 años; una mujer de entre 60 y 70 años y una menor de edad que se hacía pasar por dismi-

nuida psíquica, según informa el Instituto Armado en una nota.

Esta última se acercó el jueves por la mañana llorando hasta su víctima, una mujer de avanzada edad, con un billete de veinte euros roto en una mano y un grueso fajo de billetes de cincuenta euros en la otra, diciéndole que una señora en el parque se los quería quitar.

En ese momento se acercó hasta ellas la pareja de estafadores y simuló que intentaban quitarle el dinero a la niña, pero ésta dijo que solo se lo entregaría a la víctima a cambio de billetes nuevos.

La mujer estafada acudió a su casa, cogió su cartilla bancaria y sacó de su cuenta corriente 4.800 euros y se los entregó a la niña a

cambio de una bolsa de plástico que supuestamente contenía el fajo de billetes.

En Churriana de la Vega fueron dos los estafadores que se acercaron hasta un anciano de 83 años, el primero un hombre de unos 30 años que se hacía pasar por disminuido psíquico; y el segundo, un hombre alto. El que se hacía pasar por disminuido psíquico abordó al anciano y le dijo que llevaba en el bolsillo unos boletos de lotería premiados. Como ocurriera en el caso anterior, la víctima compró los supuestos décimos con un pago de 3.000 euros.

MÚSICA

GREASE, EN EL PALACIO DE CONGRESOS

El musical de Broadway concluye esta noche su visita a Granada con dos sesiones 48



CINE

DOS FAVORITAS A LA CONCHA DE ORO

'Blancanieves' y 'El artista y la modelo' se postulan como candidatas predilectas 49



CIENCIA • Los investigadores acercan su oficio al público



Una investigadora, explicando a los participantes.



Los asistentes atienden al científico.

REPORTAJE FOTOGRAFICO: PEPE TORRES



En la Facultad de Ciencias.

Leo Rama / GRANADA

La Noche de los Investigadores, un proyecto de divulgación científica de la Unión Europea incluido en el 7 Programa Marco, se celebró ayer en Granada y en otras 299 ciudades europeas. Así, entre las 18:00 y las 00:00 horas se pusieron en marcha distintos espectáculos con el fin de acercar la ciencia, generalmente observada desde la lejanía y la apatía, a todos los sectores de la sociedad.

Se estima unos 450 granadinos participaron en las actividades, que estuvieron repartidas entre la Facultad de Ciencias, el Hospital Real y el Centro Andaluz de Medio Ambiente. En ellos se acogieron 31 microencuentros en mesas para 12 personas. Hay que incluir también una exposición de aproximadamente 35 paneles con información sobre investigación en la propia Universidad de Granada.

Sobre las 19:00 comenzó la presentación oficial de la ceremonia de inauguración, que dio paso a los microencuentros. Tras las explicaciones de los científicos, tuvo lugar el acto *Tapa con ciencia*, en el que los asistentes pudieron charlar de manera cer-

La noche en que la ciencia fue de todos

El gran público pudo ayer acercarse a la ciencia de una manera íntima gracias a los investigadores • El encuentro tuvo lugar en otras 299 ciudades del resto de Europa

cana y distendida con los propios investigadores acompañados de un aperitivo.

El broche final de la noche lo puso la actuación del grupo Más Anchos que Panchos, compuesto por investigadores. Junto a ellos, la Coral Polifónica de la Facultad

de Ciencias remató la jornada. En total, *La Noche de los Investigadores* se realizó en más de 300 ciudades europeas al mismo tiempo. Solo en Madrid, que realiza su tercera edición, tuvieron lugar una veintena de actos, en diferentes puntos de la ciudad, para celebrar esta jornada.

De hecho, la capital de España fue la que ofreció más opciones a elegir, a nivel nacional. Entre ellos destacó un taller dirigido a todos los públicos en el que se descubrieron algunas de las matemáticas que subyacen en la investigación sobre el cerebro, y orga-

nizado por el Instituto de Ciencias Matemáticas (ICMAT); un espectáculo de magia en donde todos los trucos se basaron en teorías científicas, de la Universidad Politécnica de Madrid (UPM); actividades relacionadas con la investigación en la Tierra y en el espa-

FALTA

Aún quedan dos jornadas más, que tendrán lugar los días 9 y 12 del próximo mes de octubre

cio, del Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial (INTA); o una obra teatral que permitió a los más pequeños familiarizarse con la tabla periódica, de la Asociación Nacional de Químicos de España (ANQUE).

También en Valladolid, se desarrollaron talleres con experimentos químicos de energía, tertulias científicas y una exposición con la presencia de vehículos eléctricos, un espectáculo final y animación de calle, además de contar con actividades relacionadas con la neurociencia, la memoria, las ilusiones ópticas o el funcionamiento del cerebro. La jornada en Zaragoza también tuvo un hueco para el deporte. Así, entre talleres sobre extracción de ADN, o juegos para que los niños entiendan cómo se comporta la materia, hubo partidos de pádel, fútbol en arena y voleibol.

Por su parte, la Universidad de Extremadura llevó a cabo en Badajoz actividades relacionadas con la divulgación científica, al igual que en Valencia.

A esta primera jornada habrá que sumar las dos que faltan. Su celebración está prevista para el próximo mes, concretamente los días 9 y 12 de octubre.

ANDALUCÍA

Se calcula que, solo en Andalucía, participaron más de 5.000 personas en las jornadas científicas